

EL PERIÓDICO PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE INDEPENDIENTE Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS: Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chapt 5 (en el Teatro)
SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Donde no se encuentre en el comercio 75 céntimos al mes | ALICANTE Martes 2 de Diciembre de 1913 | En la provincia 15 céntimos semanales

El problema de las subsistencias

Venta del pescado

Cada día que pasa, va despertando mayor interés esta campaña en favor de los intereses de Alicante, y si las corrientes de simpatía aumentan, no tardará en exteriorizar su protesta el laborioso pueblo alicantino.

No va á ser cosa de pasarnos la vida escribiendo artículos sin llegar á ningún fin práctico y ya ha tomado cuerpo la idea de celebrar una manifestación para protestar de los abusos que cometen los asentadores y acaparadores y pedir el abaratamiento de las subsistencias.

A nosotros nos consta que el actual alcalde Sr. Campos, se preocupa de esta cuestión y ha celebrado ya varias consultas encaminadas á solucionar el conflicto, pero decimos lo mismo que hemos dicho respecto á nuestros artículos: que no han de durar tampoco las consultas cuatro siglos, sin que la violenta situación tenga un término beneficioso para el pueblo.

Y conste, que esa solución no será admitida, desde el momento en que sus resultados prácticos no se obtengan en seguida; porque el edil Sr. Rico, tiene también solucionado el problema, pero á base de construir el nuevo mercado de la plaza de Balmes, en el cual habrá sótanos con cámaras frigoríficas, para almacenamiento de mercancías; y aunque la idea es digna de elogio, en la conciencia de todos, y en la del Sr. Rico también está el convencimiento de que el nuevo mercado acaso no lo conozcan nuestros tataranietos, y dicho está que una solución así, para dentro de quinientos años, poco más ó menos, no satisface, ni puede satisfacer á los alicantinos.

El estómago no entiende de filosofías ni de proyectos magnos: en Alicante no se puede comer hoy... y hay que comer para no perecer de hambre.

Y si esperamos á que el mercado nuevo se construya, resultará que cuando los artículos de primera necesidad se abaraten, no quedará un alicantino para verlo, porque habremos fallecido todos por inanición.

Eluciónese ahora el problema, y luego complétese, perfecciónese, empleando el procedimiento del Sr. Rico, digno de toda alabanza.

Pero mientras... comamos!

¿Es posible resistir, no ya veinte, diez, cinco años más, sino ni un sólo día los abusos de los acaparadores?
No y mil veces no.

Los intereses del pueblo alicantino, no han de estar á merced de media docena de individuos que dan al mercado lo que les conviene é imponen precios á su voluntad. ¿Es que no hay una ley humana que evite esto?

Si no la hay... es preciso inventarla. Es infame, criminal si se quiere, el hecho de que un pueblo laborioso y honrado, vaya al mercado y vaya á casa sin adquirir artículos de primera necesidad, porque no están al alcance de su bolsillo; dado el excesivo precio que adquieren.

Seguramente que no faltará en el mercado, quien se lleve á casa, gratuitamente, lo mejor de cada artículo, á cambio de pasar por sordos ante el clamoreo del público y por ciegos, ante los abusos que se debieran evitar.

Así resulta, que entre todos la mataron y ella sola se murió.

El pueblo de Alicante, no debe mostrar pasividad alguna en esta cuestión trascendental para sus intereses.

Hora es ya de que abra los ojos y proteste de la inicua explotación que sufre.

Y para llevar al ánimo de los alicantinos, el convencimiento de los abusos que los acaparadores cometen, bastará con que observen lo que ocurre con la venta del pescado.

Frecuentemente dan los periódicos, noticia de que se arrojan al mar, cantidades de pescado, por no reunir las debidas condiciones para la venta.

¿Cómo estará ese pescado, cuando se deciden á tirarlo!

¿Y á qué obedece ello?

Aunque sea gedeónico, diremos que es difícil creer que el pescado lo saquen del mar casi en estado de putrefacción y si llega así á la plaza, es porque ese pescado ha estado almacenado algún tiempo.

Ha ahí el egoísmo de los acaparadores.

Poniendo todo el pescado á la venta, habría abundancia é ía barato, pero el caso es explotar al público y lo almacenan con objeto de que habiendo escasez en el mercado, lo cobren al precio que les da la gana, dándose el caso de que hoy sea el pescado un artículo de lujo.

Es decir, que antes que darlo barato, prefieren que se pierda en los depósitos.

¿Cabe mayor egoísmo? ¿Existe mayor abuso?

¿Es digno que el pueblo de Alicante sufra hambre pudiendo hartarse?

Hacemos punto, porque nuestra indignación no tiene límites y en esta cam-

ña, no caben desbordamientos que pudieran poner en evidencia la sensatez y cultura de nuestro periódico.

El pueblo es mayor de edad, y sabrá defender sus intereses.

Hay abusos, hay atropellos que no deben tolerarse.

Lo exige así la dignidad de un pueblo.

La Voz Proletaria

"BIOSCA"

Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas condiciones.

En Alicante: Zaragoza, 5.

En Madrid: Puerta Atocha, 6.

Conflictos obreros

En el Ferrol

Ayer no acudió nadie al trabajo, cuando sonó la sirena del Arsenal.

Todos los caminos que conducen á los talleres, estaban custodiados por fuerzas de la guardia civil.

Los obreros de Coruña y Vigo, han ofrecido su apoyo moral y material á los huelguistas.

Ayer se celebró un mita que estuvo concntrálsimo y en el que se pronunciaron vl lentos discursos contra la empresa del Arsenal.

Relaa orden completo.

En casi toda la costa del Cantábrico será secundada la huelga, y se declarará el boicotage á la Sociedad Española.

En Orense

Han celebrado las sociedades obreras un mita para pedir sean destituidos de sus cargos los diputados provinciales.

Al mismo tiempo piden la apertura de la escuela de Artes y Oficios y el aumento del presupuesto de Beneficencia.

Huelgan casi todos los obreros en señal de protesta.

El comercio también ha cerrado sus puertas.

En Valladolid

Los obreros tipógrafos se han

declarado en huelga por diferencias surgidas entre los patronos.

No se publican periódicos.

En Castellón

Huelgan 3.000 obreros de la exportación de naranja.

Placen hora y media menos de jornada y aumento de un 50 por 100 en los salarios.

Los patronos conceden una hora menos y el 25 por 100 del aumento.

Como hay una enorme cantidad de naranja almacenada, el conflicto es gravísimo.

GRAN ZAPATERIA La Estrella de Oro

GABRIEL J. FERRANDO

Grandes existencias en calzones de última novedad y en lo más barato.

Visita LA ESTRELLA DE ORO antes que otra cosa en el ramo de zapatería.

NO OS EQUIVOQUIS

Exposición permanente y de todo lujo en sus calzones. Especialidad en la medida de lujo y corriente.

Ángela, 16 y Mañoz 7.—Alicante. (Balcón frente Colegio de San Nicolás).

Impresiones de Madrid

La Fornarina, el puñetazo, la crisis y el «ultimatum»

No creamos señores que tenga relación alguna la Fornarina con el puñetazo, ni con el «ultimatum», aunque muy bien pudiera haberla entre el «ultimatum» y la crisis.

Hagamos pues los oportunos apartados y comencemos por la señorita.

«Sabemos el pleito entablado entre la popular Fornarina «cielo» de nuestro arte semisicalíptico y el conocido joyero de la Carrera de San Gerónimo,

El señor Lacroche, vendió á la Fornarina, alhajas que los péritos han tasado en 19.650 pesetas, por la friolera de 33.000. Es decir ganando el aprovechado joyero 13.350.

Consuelo, presentó la oportuna denuncia y el juez ha dictado auto de procesamiento y prisión provisional contra el joyero que ha evadido mediante la fianza metálica de 2.000 pesetas;

Hay cada vivo por ahí

Ahora, pasemos al puñetazo
En la culta y católica Toledo, disputa-

ron los sacerdotes beneficiados de aquella catedral, D. Luis Neyra y D. Cayo López. D. Cayo, erró la carrera. Hubiera obtenido gran porvenir en el arte del boxeo, y triunfos indiscutibles dando mamporros.

Este buen señor, «modelo de humildad y mansedumbre» atizó tan fuerte puñetazo al señor Neyra, que le dejó muerto.

¡Qué lo lleven a los Estados Unidos!

Los escolares de Barcelona, han votado el «ultimatum» consistente en no entrar en clase, hasta que se castigüe al jefe que mandaba la fuerza. Además, han acordado celebrar manifestaciones en toda España; pedir el concurso de los escolares extranjeros; romper toda relación con el Gobierno y pedir la dimisión del rector y del claustro.

¡Casi nada! De eso lo mas grave sin duda, es el auxilio que se demanda del extranjero y que puede ser base de conflictos internacionales.

Con esto y con lo otro, vuelven a circularse rumores de crisis, fundadísimos en esta ocasión.

Lo otro, también es grave.

Se refiere al ministro de Marina, por la multitud de inscripciones hechas en la marina por la gente adinerada para evadirse del servicio militar en Marruecos.

La responsabilidad de lo ocurrido, debe estar entre el Sr. Miranda y el Sr. Gimeno, pero de todos modos; ó existe falsedad por parte de uno, ó ¡quién me compra un lío!

De aquí que se diga que con este motivo, en cuanto regrese el rey, habrá crisis que se extenderá á Gracia y Justicia, alcanzando también á Ugarte y á Sánchez Guerra, si éste ha terminado los encasillados sin haber terminado la algarada estudiantil.

Esperemos.

EMIGDIO TATO AMAT.

Madrid 27 Noviembre 1913.

¿Tiene V. un retrato?

¿De usted ó de uno de su familia? ¿Verdad que sí pues no espere en visitarnos ó pedir prospectos.

Damos crédito á todos
Por 50 ctms. seminales
bonita ampliación con elegante marco y cristal.

Al contado desde 15 pesetas
Nada se paga por adelantado

Viajante, Santo Tomas 6, 2.º Alicante.
Casa PHOTO-ART de Barcelona.

Cogida de Vicente Pastor

Recíbense de Méjico noticias de una terrible cogida que ha sufrido el diestro Vicente Pastor.

En unión de Giona, lidaba ganado de San Diego de los Padres.

Al dar un pase ceñido al primer toro, el bicho se coló, empujándolo á Pastor por el mazo izquierdo y campaneándole.

Le ocasionó una extensa herida de pronóstico reservado.

Se esperan con ansiedad más noticias de su estado

SE NECESITAN

aprendices en el Garage Internacional, calle San Fernando, números 32 y 50

Los que se presenten deben acompañar buenas referencias, sin cuyo requisito no serán admitidos.

Por ausencia

Se traspaasa establecimiento acreditado con enseres ó sin ellos, Mendez Nájera 12.—Razón en el mismo establecimiento.

Los estudiantes

En Granada

El catedrático de latín Sr. Lecumberri, abofeteó á un alumno al entrar á clase.

Entre los estudiantes se promovió la consiguiente algarada.

Rodearon el instituto esperando la salida de los profesores.

El director salió á poner orden, no consiguiéndolo.

El conflicto es de suma gravedad, pues los estudiantes están dispuestos á vengar la ofensa.

En León

No asisten á clase los estudiantes del Instituto y Escuelas Normales, secundando la huelga como protesta de los sucesos de Barcelona, Madrid y Zaragoza.

Ayer celebraron una manifestación.

En Zaragoza

Como muchos alumnos han entrado en clase, los huelguistas han apedreado la Universidad, y luego han logrado forzar la puerta entrando en el claustro.

Todos los cristales fueron rotos á pedradas.

El vicerector suspendió las clases y entre huelguistas y no huelguistas se promovió una verdadera batalla campal, á palos y bofetadas.

Han sido reforzados todos los retenes de la guardia civil.

Clinica del

Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Margueta, de Madrid y Ferragut, de Barcelona.

Consultas: de 11 á 2, todos los dias San Fernando, 94, prel. Gran. Alicante

VIOLACIÓN

Hallándose en su casa dedicada á los trabajos propios de su sexo la joven de dieciséis años Francisca Botella Soler, fué sorprendida por Antonio Fuentes, quien tapándole la boca con un pañuelo que anudó á la parte de detrás con el fin de que no gritara, abusó de ella.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción.

Se CURAN mediante de los OJOS EN LA

Clinica Oftalmológica

del doctor Candela (de los Institutos Rubio y Oftalmico Nacional de Madrid)

Baileta, 14 duplicado, al lado de la Posada de La Unión.—ALICANTE
Consulta muy económica de 9 á 12; especial de 2 á 4; lunes y viernes de 4 á 5 GRATUITA.

Tratamiento especial de la GRANULACION.

Salón Moderno

Semana de acontecimiento, pudiéramos llamar á la actual, por lo que respecta á los que prepara este salón. El jueves, día de moda, y que como de costumbre serán obsequiadas las señoras con delicados bouquets, se estrenará un magnífico aparato cinematográfico marca «Imperator», que es lo mejor que se ha fabricado hasta la día. Proyección fija, gran intensidad lumínica y riqueza de detalles nunca vistos, son las principales cualidades de este nuevo aparato, de donde se deduce que la proyección del Salón Moderno se á la mejor conocida hasta el día.

Por si esto fuera poco, la empresa ha contratado lo mejor de las películas editadas hasta el día la que ha armado una verdadera revolución por el éxito grandioso que ha obtenido, cuyo título es «Blanco contra Negro», cinta de largo metraje que con rara variedad ha calificado de prodigiosa toda la prensa nacional y extranjera.

«Blanco contra Negro» que ojalamente se proyectará la noche del sábado en el Moderno, debe ser conocida por todos los aficionados á la cinematografía, pues se trata de una película que reune absolutamente todas las cualidades apetecibles para colocarse á la cabeza de las producidas por las más famosas casas europeas y americanas.

Cuando sea conocida la película de que se trata se verá que no pecamos de exagerados y que por el contrario decimos de ella bastante menos de lo que merece.

Novelas

A 25 cts ejemplar

Habiendo recibido una gran remesa de preciosas novelas, ponemos en conocimiento del público que en esta imprenta se venden al precio de 25 céntimos á todo suscriptor de EL PERIÓDICO PARA TODOS.

Las novelas recibidas son las siguientes:

Fior de un día, Las espigas de una flor, La dama de las camelias, Treinta años ó la vida de un jugador, Juan José, Un casamiento misterioso y otras.

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos

Horas de consulta: De 11 á 1 y de 4 á 5
Calle San Fernando 109

COMUNICADO

Sr. director de EL PERIÓDICO PARA TODOS.

Mi querido director. Hoy mismo remito al director del «Batallador» la siguiente carta y comunicado, para que haga resplanecer la verdad en un suelto publicado anoche en la crónica de sucesos, refiriéndose á una cuestión que tuve con un individuo.

Gracias y sabe le admira,

Juan Carranza

Sr. director del «Batallador»

Muy señor mio: en el periódico que usted dirige apareció anoche en la crónica de sucesos un suelto refiriéndose á una cuestión habida entre un individuo y el que suscribe.

En el citado suelto falsea la verdad, tal vez por no estar bien informado de lo ocurrido.

En vista de ello y para que las cosas queden en su lugar, apelo á su caballerosidad, solicitando la inserción del siguiente comunicado.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de usted su mas seguro servidor que su mano besa,

Juan Carranza.

Anteriormente digo que la información aparecida en el «Batallador», no es fiel expresión de lo ocurrido, pues de haber sido tal como lo relata su diario, la cuestión no hubiese sido zanjada con unos cuantos puñetazos en la vía pública.

Además he de hacer constar que á lo acaecido el domingo no le concedo importancia, dada la calidad de mi contrincante,

Por la publicación de estas líneas, le queda altamente reconocido, su seguro servidor que su mano besa,

JUAN CARRANZA

Enfermos del estómago

Desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los DIJOS DE TRIDIGESTINA DEL DOCTOR AGUILÓ, preparados con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputadas facultades.

De venta, Farmacia del autor, Mayor 51, Alicante. Se remiten por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Hondón de los Frailes

El pasado domingo se efectuó el segundo baile de temporada, que resultó magnífico, dado el gran número de asistentes.

Durante las fiestas de Navidad se exhibiran notables películas en el local que se estan verificando los bailes.

Don José Miralópes se esta haciendo acreedor al cariño de sus convecinos pues no descansa con tal de proporcionar diversiones á sus convecinos.

EL CORRESPONSAL

Compraria

de ocasión, Cámara fotográfica y objetivo de marca para retratos.—Limonas, 6, entresuelo.

¡Valiente defensor!

¡Valiente defensor! le ha salido al señor González Rodríguez.

Nada menos que «El Liberal» murciano-alicantino (por supuesto más murciano que alicantino) ha tomado la defensa de dicho aspirante al Laboratorio municipal. Y hay que ver la «brillante» defensa que le hace; defensa que le ha valido el que la mayoría de la prensa alicantina se colocase frente al colega de la calle de la Pelota y presentase un muro de contención, para que el pueblo de Alicante no fuese chasqueado por los absurdos razonamientos que día tras día vienen apareciendo en las columnas de ese hijuelo del «Trust».

Primeramente, nuestro estimado colega «El Uchador» da la voz de alerta al «Liberal», por su campaña «desinteresada» en favor del señor González Rodríguez. Ahora, don Gabriel Ferret, de reconocida autoridad en esta materia por haber desempeñado el cargo de director de nuestro Laboratorio niega competencia al señor González como hombre práctico en el Laboratorio en una entrevista sostenida con un redactor del «Diario de Alicante».

«El Liberal murciano alicantino» que ya de por sí es antipático al pueblo de Alicante, está haciendo meritos en cuantas ocasiones se le presenta para que esa antipatía se convierta en odio al que de una manera tan descarada se atrevió a poner en entredicho la reconocida bondad de nuestro clima.

Nosotros, por nuestra parte, nos asociamos a la protesta que bulle en la mayoría de los corazones alicantinos ante la campaña que «El Liberal» está haciendo a favor de un hombre, que según el dictamen de entendidas personas no reúne condiciones para el desempeño del cargo de director de nuestro Laboratorio.

Dicho lo que antecede esperamos que «El Liberal murciano alicantino» salga diciendo que le copiamos sus informaciones telegráficas y hasta si quiere locales.

Es la manía del colega y su único recurso.

Granja "El Carmen"

Teléfono núm. 290

Leche de vaca suiza garantizando su pureza

Se expende en botellas prescintadas, servida a domicilio, en el despacho central de la plaza de Isabel II, número 10, y en las sucursales, plaza de Alfonso XII, núm. 1, Calle de Labrador, núm. 24, y en la Calle de San Vicente número 1.

Para mayor comodidad se expenderá también en los establecimientos siguientes: Cervicería «La Austríaca», de Sra. Mercedes Hermanos, frente al paseo de Méndez Núñez; Droguería de Tormo Hermanos, plaza de la Constitución, núm. 2; Ultramarinos de don Leopoldo Asencio, Princesa, núm. 10; Coloniales de don Antonio Sogorb, calle de Foglietti, número 21, Barrio de Benafía.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

El cabello

A los que les cae el cabello y a los que empiezan a salir las canas, aconsejamos que empleen el «Pituhol», y seguramente, a los 3 días observarán sus efectos beneficiosos. Este específico, es completamente inofensivo por estar compuesto de sustancias puramente vegetales que dan un conjunto aromático agradable y no mancha las manos ni las ropas. Se vende en farmacias y droguerías a 3 pesetas frasco.

La becerrada del domingo

Hemos tenido ocasión de admirar los seis becerros, con pretensiones de novillos, que hay encerrados en los corrales de nuestra plaza, para lidiarlos el domingo próximo.

Todos ellos son de buena lamiña y están bien citados; sin olvidar que tienen lo suyo en la cabeza.

Sin temor a equivocarnos, dadas las condiciones de los toros, podemos adelantar, que como los chicos encargados de pasaportarlos al otro mundo quietan, vamos a tener una magnífica becerrada.

Hacen falta

Oficial, oficiales y aprendiz de sastre, en la calle Sagasta, 55, 1.º, (Antes San Francisco), Alicante.

Abandonos Municipales

De estos abandonos no hay que culpar al alcalde actual sino al que hace pocas semanas dejó la valerosa, pues es una

triste gracia que cargue con el mochuelo el señor Campos, siendo así que los responsables de todos los abandonos municipales son el señor Ramos y Soto.

Uno de los que se hace preciso poner fin es el existente en la calle de las Delicias (ontañeta) por atentar contra la vida de los pequeños y hasta de las personas mayores de edad.

Este abandono señalado por nosotros es un desmonte que hay al final de la referida calle.

No pasa día sin que se registre alguna caída de mas ó menos consecuencias. Hoy le ha tocado el turno a un niño llamado Enriquito Martínez, hijo de un operario del almacén de maderas, propiedad del Sr. Gras.

Con el fin de que no aumente el número de víctimas, llamamos la atención del Sr. Campos.

Lotería número 4.

Está de moda por los muchos premios que paga. Gran variedad en números para el Sorteo de Navidad.—Triunfo, 5.

AUDIENCIA

Señalamientos para mañana

Sección 1.ª.—Causa procedente del juzgado de esta capital por el delito de hurto, seguida contra Manuel Quiles Andreu.

Abogado, Sr. Cerveró.

Procurador, Sr. Alcaraz.

—Otra del juzgado de Monóvar por delito de amenazas, contra Francisco Martínez Juan.

Abogado, Sr. Pérez Mirete.

Procurador, Sr. Alamo.

—Otra del Juzgado de Alicante por el delito de atentado, contra Rafael Abad.

Abogado, Sr. Rodrigo.

Procurador, Sr. Izquierdo.

No más tos

Las pastillas Savall la combaten en todas sus manifestaciones. Son inusuales en las afecciones de la garganta y facilitan siempre la expectoración. Son inofensivas y de grato paladar. Se venden en todas las farmacias y en la de su autor en San Vicente del Raspeig (Alicante).

Depósito en Alicante: Farmacia de Salvador Pascual, Reina Victoria, 1, y en Valencia, G. Centat y C.ª, Mercado, 72.

Riña

Ayer tarde cuestionaron en el muelle José Juan Esteve y Francisco Pinto Carratalá, los cuales se propinaron mutuamente algunos mamporros, causándose contusiones que les fueron curadas en la Casa de Socorro.

IMPRESA

Plaza Chapí, 5.—Alicante

PRONTIUD, ESMERO Y ECONOMIA

Libros talonarios de inquilinatos de 100 hojas cada uno, 75 céntimos.

Tarjetas de visita, a una peseta el 100.

Libros talonarios de 100 hojas para participaciones de Lotería a una peseta.

Se hacen toda clase de trabajos comerciales a precios económicos.

Hurto

El juzgado de instrucción de Alcoy incoa sumario sobre hurto de varios objetos de la casa de campo que don Eduardo Pérez posee en la partida rural de Materras, de aquel término municipal.

Como presunto autor ha sido detenido José Pérez Laliga.

meras casas de Inglaterra, con el ilustre almirante que, orgulloso con los timbres de su cuna y los que ha ganado por su propio esfuerzo, se cree ya dispensado de cumplir la más sagrada de las obligaciones: la de devolver a una pobre mujer la honra que le ha quitado.

—¡Arturo!

—Ya sé que para los grandes señores nada significa la honra de una mujer de condición humilde, que toman como cosa de juego el amor de la desgraciada a quien dejan por todo legado la vergüenza y la deshonra.

—¿Peo estáis en vos?

Y lord Melvil dió un paso con ademán amenazador hacia el joven.

—Pero éste, en vez de intimidarse, prosiguió con mayor energía:

—Y como si ese no fuera suficiente, después de la triste herencia que legasteis a esa mujer la robais su hijo, el único bien que le permitáis ver aquel hijo querido, abrazarlo, acariciarle, os atre-

Las sorpresas de Lucas

El estado de la pobre María, al salir de la estancia, era desolador.

No se había sabido contener. no pudo ahogar la voz de su corazón al sentirse juzgada por su hijo del modo que lo hacía, en virtud de lo que siempre escuchaba de labios de lord Melvil y de Jobson, si bien no le dijo que ella era su madre, en cambio le indicó el parentesco que la unía con Guillermo y del modo que éste le separó de la que le dió el ser.

¿Qué podría resultar de la entrevista que iban a tener Arturo y su padre?

